

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

À publier le : 17 septembre 2025

L'IMACA réunit les acteurs du secteur ferroviaire canadien pour lancer un programme de bourses pour la relève

Montréal, QC — 17 septembre 2025 — L'Institut pour la mobilité et l'aérospatiale au Canada (IMACA) est fier d'annoncer les partenaires officiels de son premier **programme de bourses**, une initiative stratégique visant à soutenir le développement des talents et à fournir un soutien financier aux étudiants qui se lancent dans l'industrie ferroviaire.

Le programme de **Bourses pour la relève** de l'IMACA offrira non seulement un soutien financier, mais favorisera également l'engagement direct dans l'industrie grâce à des opportunités de réseautage pour les étudiants de niveau postsecondaire inscrits à des cours de spécialisation en génie ferroviaire à **Polytechnique Montréal** et à **l'Université Ontario Tech**. Cette initiative répond directement au besoin croissant du secteur en professionnels qualifiés et vise à créer des parcours plus inclusifs et plus accessibles vers l'industrie ferroviaire.

« Ce programme incarne un engagement concret de l'industrie ferroviaire envers la relève du secteur », souligne Laurence Lebel, membre du conseil d'administration de l'IMACA et cofondatrice du programme de bourses. « Alors que la mobilité ferroviaire connaît un essor sans précédent au Canada, il est essentiel de faire découvrir ce secteur technologique à la prochaine génération, afin qu'elle puisse à son tour façonner l'avenir de la mobilité dans nos communautés. L'IMACA joue un rôle central dans cette démarche, en tissant des liens solides entre le milieu universitaire et l'industrie, pour stimuler le développement des compétences stratégiques dont ces grands projets structurants ont besoin. »

Partenaires industriels du programme de bourses pour la relève de l'IMACA :

Les organisations suivantes se sont engagées à soutenir le programme de bourses en tant que partenaires principaux :

- Alstom
- AECOM
- Hatch
- AtkinsRéalis

- WSP

« Alstom est fier d'investir dans le développement des futurs talents locaux en soutenant directement des étudiants motivés », affirme Vincent-Pierre Giroux, aussi un membre du conseil d'administration de l'IMACA et cofondateur du programme de bourses. « Ces étudiants représentent l'avenir du rail, et c'est un honneur pour nous de pouvoir les soutenir dans leur passion. »

En collaborant directement avec les établissements scolaires, le programme contribuera à aligner les besoins de l'industrie avec la formation des étudiants, favorisant ainsi la croissance à long terme et l'innovation dans le secteur ferroviaire.

« Ontario Tech est fière de participer à cette initiative, qui crée des liens significatifs entre nos étudiants et les chefs de file de l'industrie à un moment charnière pour le secteur ferroviaire canadien », déclare le Dr Hossam Kishawy, doyen de la Faculté d'ingénierie et de sciences appliquées de l'Université Ontario Tech. « En ouvrant des portes grâce au programme de Bourses pour la relève, nous donnons à la prochaine génération d'ingénieurs les moyens d'imaginer des possibilités audacieuses et de façonner un avenir plus innovant, plus durable et plus prospère. »

À propos de l'IMACA

L'Institut pour la mobilité et l'aérospatiale au Canada (IMACA) est un organisme à but non lucratif (OBNL) qui regroupe les acteurs de la mobilité partout au Canada.

Nous offrons notamment des activités d'apprentissage en milieu de travail telles que des stages, mini-stages et micro-stages, en plus d'organiser des événements de réseautage.

Contact:

Shivani Pundlik

Institut pour la mobilité et l'aérospatiale au Canada

Email: spundlik@cmai-imaca.ca

cmai-imaca.ca

Ce communiqué de presse est soumis à un embargo jusqu'au 17 septembre 2025.